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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
Transparenz ist ein Wesenselement der Demokratie. „Transparenz ermöglicht eine bessere 
Beteiligung der Bürger am Entscheidungsprozess und gewährleistet eine größere Legitimität, 
Effizienz und Verantwortung der Verwaltung gegenüber dem Bürger in einem 
demokratischen  System.  Transparenz  trägt  zur  Stärkung  der Grundsätze  der  
Demokratie  und  der  Achtung  der Grundrechte bei.“ (VERORDNUNG (EG) Nr. 1049/2001 
DES EUROPÄISCHEN PARLAMENTS UND DES RATES vom 30. Mai 2001 über den 
Zugang der Öffentlichkeit zu Dokumenten des Europäischen Parlaments, des Rates und der 
Kommission) 
 
Am 13. April 2018 wurde über das Internetportal „frag-den-staat.de“ eine Anfrage nach IZG-
LSA an die Landeshauptstadt Magdeburg zum Thema Mietpreise gestellt. Mit dem Hinweis 
der nicht-öffentlichen Behandlung entsprechender Informationsvorlage wurde der Anspruch 
auf Informationszugang abgelehnt. 
 
Daher frage ich Sie: 
 

1. Welche öffentlichen oder privaten Belange beschränken den Informationsanspruch? 
2. Mit welcher Begründung werden der Öffentlichkeit Informationen über die 

Entwicklung von Mietpreisen vorenthalten? 
3. Wie lange währt die Schutzfrist für nicht-öffentliche Informationen? 
4. Wie viele Anfragen nach  
a. Verbraucherinformationsgesetz Sachsen-Anhalt (VIG AG LSA), 
b. Umweltinformationsgesetz Sachsen-Anhalt (UIG LSA), 
c. Informationszugangsgesetz Sachsen-Anhalt (IZG LSA) 

sind bei der Landeshauptstadt Magdeburg eingegangen? 
5. Wie viele wurden positiv beschieden? 
6. Wie hoch waren die Kosten für die Auskünfte? 

 
Ich bitte um eine ausführliche schriftliche Antwort. 
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